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大元股份：

未发生有重大影响事项

证券时报记者 陈锴

近日受到市场质疑的大元股份 （

600146

）

发布了异常波动公告。 大元股份称， 截至目前，

公司生产经营情况正常， 未发生对公司有重大

影响的情形。 经书面征询公司第一大股东和实

际控制人， 上海泓泽世纪投资发展有限公司收

购阿拉善左旗珠拉黄金开发有限责任公司

79.64%

股权、 内蒙古大漠矿业有限公司

100%

股

权和与此有关的融资工作正按计划如期进行。

根据大元股份去年的增发预案， 公司拟非

公开发行不超过

1.1

亿股， 募集资金

21

亿元，

用于收购珠拉黄金

100%

资产和低品位金矿石

堆浸二期项目。 大元股份也因此受到了市场的

追捧， 成为过去两年资本市场的一匹黑马。 但

在

2011

年初， 由于增发方案未能获得监管部

门批准， 股权转让协议未能如期签署。

近期， 有媒体通过深入调查， 质疑公司的

黄金概念就是一场闹剧。 大元股份的股价随后

暴跌， 昨日公司股价再次跌停， 本周累计跌幅

近

30%

。

特变电工

155

亿

建光伏循环经济项目

实习记者 张莹莹

特变电工 （

600089

） 公告称， 近日国家发

展和改革委员会下发了相关批复文件， 同意公

司控股子公司特变电工新疆硅业有限公司建设

光伏产业循环经济建设项目。 项目总投资

155

亿元， 资金主要通过企业自筹及银行贷款解决。

该项目占地

165.7

公顷， 建设规模为年产

1.2

万吨太阳能级多晶硅、

2000

吨白炭黑、

1.5

万吨氯气、

500

兆瓦硅片、

200

兆瓦组件、

2×

300

兆瓦热电站。 主要建设内容包括多晶硅生

产、 氯气制备、 白炭黑生产、 硅片生产等系

统， 同时配套

2

台

300

兆瓦的自备热电厂等。

华电国际灵武二期

全部投入商业运营

见习记者 李果

华电国际 （

600027

） 今日公告称， 公司控

股

65%

权益的华电宁夏灵武发电有限公司二期

工程

2×1000

兆瓦超超临界空冷机组项目第二

台机组于近日正式投入商业运营， 试运期间各

项技术经济指标优良。 至此， 灵武公司二期两

台

1000

兆瓦超超临界空冷机组已全部投入商

业运营。

据悉， 灵武公司二期项目作为目前世界上

单轴容量最大的超超临界空冷机组， 机组高效

节能节水环保。 灵武公司二期工程具有我国独

立知识产权， 是我国百万千瓦级机组空冷技术

装备自主国产化的示范项目。 该项目是宁夏煤

电基地的标志性工程， 是国家 “西电东输” 的

重要电源支撑点。 公司表示， 该项目投入商业

运营将进一步改善公司区域电源结构， 为公司

带来良好的经济效益。

中南建设

签订

2

亿元委托贷款协议

证券时报记者 李小平

中南建设

(000961)

今日公告称， 公司拟

通过江苏银行南京河西支行向金陵饭店

(601007)

借款

2

亿元， 用于公司经营资金周

转， 借款期限

1

年， 年利率

12%

。 根据 《委托

贷款协议》， 中南建设将于合同签订后的

1

年

内按季度支付金陵饭店资金利息费

600

万元，

全年共计

2400

万元。 同时， 中南建设以其全

资子公司南通中南新世界中心开发有限公司持

有的两块商业用地共计

5.62

万平方米为此次

贷款进行抵押。

冠城大通

1.62

亿元桂林拿地

证券时报记者 陈锴

日前， 冠城大通 （

600067

） 成功竞得桂林

市国土资源局一宗国有土地使用权的竞买并签

署 《桂林市国有土地使用权公开挂牌出让成交

确认书》。 该地块占地面积

5.31

万平方米， 成

交价款为

1.62

亿元。

子承父业 高宝林成万昌科技实际控制人

昨日艾群策高调现身济南，谈协议签署来龙去脉，并称有信心让协议履行完毕

证券时报记者 卢青

今日， 万昌科技 （

002581

） 发

布公告称， 原董事长高庆昌之子高

宝林将继承其父全部股权， 成为公

司实际控制人。 而昨日， 一直坚持

举报万昌科技的艾群策现身济南，

主动约见几十家媒体， 对他与高庆

昌生前的谈判进行了详细披露， 并

称已与高庆昌就获得万昌科技部分

股权达成协议。

高宝林继承其父全部股权

万昌科技公告称， 公司原实际

控制人高庆昌不幸逝世，

2011

年

5

月

26

日， 继承人高庆昌配偶王素

英、 高庆昌之女高宝凤、 高宝梅

与高庆昌之子高宝林签署 《遗产

分割协议书》， 约定其各自应继承

的万昌科技股份

412.04

万股， 合

计

1648.15

万股全部由继承人高宝

林一人继承。 同时， 王素英与高

宝林签署了赠予协议书， 王素英

将其应享有的夫妻共同财产万昌

科技股份

1648.15

万股无偿赠予高

宝林。

高宝林通过继承和受赠方式增

持万昌科技股份共计

3296.3

万股，

占总股本的

30.44%

。 在此之前高

宝林已持有

893.2

万股万昌科技股

份， 占总股本的

8.25%

， 与其父高

庆昌一起共同构成万昌科技的实际

控制人。 股权变更完成后， 高宝林

将持有万昌科技股份

4189.5

万股，

占公司总股本的

38.69%

。 万昌科

技实际控制人将由高庆昌、 高宝林

父子共同控制变为高宝林一人单独

控制。

艾群策高调现身济南

就在高宝林将继承其父全部股

权之际， 一直未曾露面的艾群策出

现在济南， 与前来调查高庆昌坠楼

事件的记者有了一次面谈。 约见媒

体的地点没有选在淄博， 而在济南

的一家酒店。

“实名举报只是一种手段， 逼

迫其谈判才是最终目的。” 艾群策

一语概括了多年来坚持举报的最终

动机。 在他看来， 他与高庆昌的谈

判即将取得实质性进展， 而高庆昌

选择了坠楼而亡。

艾承认， 第一个把万昌科技董

事长高庆昌的死讯发在微博上的就

是他本人。

5

月

23

日早晨艾群策得

到了高庆昌坠楼身亡的消息， “当

时不敢相信这是真的， 还特意向五

六个人进行了求证。” 高庆昌的突

然离去确实出乎艾群策的意料。

艾用了一句话来评价高庆昌：

“如果他不是英雄， 那就是枭雄，

忍辱负重、 坚韧不拔、 不择手段、

幡然悔悟。”

在艾看来， 幡然悔悟指的是

高庆昌生前对解决万昌股份股权问

题态度发生了大的转变。 艾并不认

同有媒体说的 “

1000

万元是封口

费”， 他认为 “那是股东们在华冠

股份重组时所遭遇的损失”。

艾群策在多个场合谈及在上市

前已与高庆昌达成一致， 在未来的

36

个月内， 华冠、 万昌股份的股

东可以与高庆昌探讨， 通过股权转

让、 换股、 吸收合并等方式获得万

昌科技的股权， 从而实现各自的利

益诉求， 但艾并未出示足够的证据

来支撑这一说法。

据艾群策称， 高庆昌为了解决华

冠、 万昌股份等历史遗留问题，

5

月

17

日曾亲赴青岛与他探讨解决方案。

而这次会面， 艾群策却未能露面， 而

是全权委托代理人宁先生来进行谈

判， 而艾则是幕后实际控制人， 坐阵

武汉遥控指挥。

经过谈判， 艾群策草拟了一份合

作框架协议， 并由他亲笔所写， 以传

真的方式发给了高庆昌。 协议大概内

容为乙方 （万国宝通武汉生物股份有

限公司实际控制人艾群策） 向甲方

（万昌集团、 万昌股份实际控制人高庆

昌）借款

1000

万元， 而艾群策以持有

的万国宝通

200

万股股份进行质押。

艾群策称， 后来高庆昌对协议进行

了修改。 甲方直接改为高庆昌， 乙方直

接改为艾群策， 未再提及万昌股份、 万

昌集团和万国宝通武汉生物股份有限

公司。 然而蹊跷的是， 此份协议仅有

高庆昌的签名， 艾群策却没有签名。

艾群策表示， 在此期间， 他还与

高庆昌探讨了万昌科技未来的走向。

他希望与高庆昌一起努力， 把万昌科

技作为一个大的整合平台， 把万昌股

份、 华冠等资产统一整合进来， 实现

企业的全面转型。

协议是否有效尚未知

艾群策称， 高庆昌对与他签署的

这份协议相当满意， 万昌科技

20

日

在深圳挂牌当天， 高庆昌还给其助手

宁先生电话， 说挂完牌后会直接从深

圳飞到青岛， 或回到淄博后再赶往青

岛， 把事情尽快解决。

然而， 意外出现在

23

日凌晨。

高庆昌的意外离世让艾群策大呼 “想

不到”。 其实， 艾群策也明白， 摆在

他面前的几份协议， 没有哪份可以经

得起法律的推敲。 “协议其实并不重

要， 对方要是不想履行， 就是签了协

议也没用。 ” 不过， 艾群策表示 ，

“我非常有信心将这份协议履行完毕，

我相信高的继承者有这个能力和胸怀

继续完成协议内容。”

艾群策是当年淄博报价系统最大

的投资人， 当时在淄博柜台市场有过

交易的公司几乎都与艾群策有过关

系， 艾群策身上的霸气显露无疑。

“能与我相抗争的， 那绝对不是一般

人物。” 但从目前来看， 他要实现整

合万昌科技的这一想法难度非常大。

当被问及是否与高庆昌家属就协

议内容进行过沟通时， 艾群策表示自

己一直与高庆昌单线联系， 未曾与其

家属打过交道。

记者也曾试图与高庆昌的家属取

得联系， 但始终未果。 昨日上午

10

时， 记者再次来到高庆昌坠楼身亡的

鲁信花园， 敲开了

2103

高庆昌家属

的门。 开门的是一位中年女士， 得知

对方是记者后， 她以 “主人外出了”

委婉拒绝了记者的采访。 此外， 记者

获悉， 昨日上午， 万昌科技董秘张国

昌等一行四人进入鲁信花园

1

号楼，

与高庆昌的家属进行了会面。

现在高宝林将继承其父全部股

权， 将成为万昌科技的实际控制人。

艾群策所签署的框架协议能否得到新

实际控制人高宝林的承认， 尚是一个

未知数。 而公司方面表示并不知晓董

事长签署此份协议， 对协议的真实性

表示质疑。

佛山照明：国轩高科今年利润预计超

1

亿

证券时报记者 桑慕

昨天是佛山照明 （

000541

） 股东

大会日， 公司特地将一辆崭新的纯电

动公交大巴开进了公司大院， 让来自

各地的股东们见识其进军新能源领域

的初步成果。 公司董事长兼总经理钟

信才表示， 将继续在新能源产业链上

加快各个环节的进度， 争取新能源项

目早日产生效益。

作为中国电光源龙头企业的佛

山照明， 近年来欲从竞争激烈、 成

本上升的传统电光源行业突围， 将

增长的目标锁定于新能源领域 。

2009

年

11

月， 佛山照明与青海天际

稀有元素科技开发公司等四家公司

合资成立了青海佛照锂能源开发有

限公司， 利用该公司拥有的专利技

术， 开发生产碳酸锂项目。 此后，

围绕新能源项目， 佛山照明动作频

频，

2010

年， 公司向青海佛照锂能

源开发有限公司增资， 持有该公司

38%

的股权；

2010

年

8

月， 董事会

审议通过了发起设立青海佛照锂电

正极材料有限公司； 同年还出资

1.6

亿元收购合肥国轩高科动力能源有

限公司

20%

的股权。

钟信才表示， 目前国轩高科生产

的电动汽车用锂动力电池模组已经在

合肥

18

路公交大巴上成功应用， 充

一次电可跑

250

公里， 远高于国内同

类产品的行驶里程。 目前该公司的

锂电池市场占有率已达到国内纯电

动汽车的

50%

。 钟信才高兴地说，

国轩高科销售形势非常好， 去年该

公司盈利

6000

多万元， 今年预计利

润超过

1

亿元。

早在去年， 有媒体报道佛山照明

制订了从碳酸锂提取到下游正极材

料、 锂电池、 电动汽车的新能源产业

链战略规划， 但钟信才昨日强调， 目

前公司新能源发展主要围绕电动汽车

锂电池的研发和合作生产， 最后的终

端产品纯电动公交大巴项目尚在进一

步洽谈和确定之中。 今年

4

月份， 为

继续推进公司锂动力电池项目的进

展， 公司与合肥国轩高科动力能源有

限公司开展锂动力电池项目合作， 合

资设立广东佛照国轩动力能源有限公

司， 注册资本为

5000

万元， 双方各

占

50%

股份。 目前厂房正在设计之

中， 年底即可试生产。

规范购物卡业务 商业零售类公司股价受惊

证券时报记者 李坤

受央行等多部委将规范商业预

付卡管理政策的影响， 昨日百货、

超市等商业零售类上市公司股票出

现大范围集体下跌， 绝大多数公司

的跌幅超过上证指数跌幅， 其中津

劝业、 友好集团等几近跌停。

不过， 券商分析师认为， 政府

部门加强对购物卡的管理， 虽然会

对商业类上市公司产生一定影响，

但由于管理制度并不是特别苛严，

而且购物卡销售总体比重不大， 该

政策对商业零售类上市公司并没有

实质性的利空。

从政策的影响来看， 投资者普

遍担心规范购物卡政策将会影响到

购物卡的销售， 进而影响商业流通

企业的销售业绩和现金流。 不过，

多数商业零售企业认为， 新政策提

高了购物卡发行的门槛， 有助于规

范购物卡市场， 对现有的购物卡发

行业务并不会产生太大的影响。

金元证券李嫄春认为， 相比于

以前严令禁止使用购物卡， 目前只是

规范发行购物卡。 而且在具体的规范

内容方面也存在很多值得细化的地

方。 比如， 新规要求购卡时实行实名

制， 但是只对达到一定数额的卡提出

这一要求， 而且并没有对使用环节进

行规范， 如果每次购买不超过

1

万元

就不需要记名。

从目前各商业零售公司购物卡的

发行情况来看， 单卡面值超过

1

万元

的并不多。 据了解， 目前各大商场在

此次办法出来之前， 已经处于半实名

制状态。 不少企业购卡大多采取支票

付款， 商场也会登记购卡企业的单位

名称等信息。

一般情况下， 商业零售公司销售

购物卡的收入被列为预收账款。 从

2010

年预付款数据来看， 目前购物

卡业务在商业零售类上市公司的收入

中所占比重并不算太高。 公开数据显

示，

2010

年商业零售类上市公司预

收账款占营业收入的比重平均值为

10.25%

。 从公司来看， 在近

80

家商

业零售类上市公司中预收账款占比达

20%

以上的公司包括兰州民百、 南京

中商、 友谊股份、 西安民生、 友好集

团、 渤海物流、 友阿股份、 合肥百

货， 另外， 天虹商场、 鄂武商占比也

较高， 分别为

19%

和

16%

。 其他大多

数公司的预收账款占比并不高。

李嫄春认为， 从购物卡的消费结

构来看， 大额购物卡消费主要集中在

奢侈品领域， 由于奢侈品销售毛利普

遍偏低， 且规模较小， 因此即使受到

限制， 也不会对相关公司的净利润产

生较大影响。

南京高科

设立小额贷款公司

5

月

25

日 ， 南 京 高 科

（

600064

） 收到南京市栖霞区相关

部门发布的 《中标通知书》， 确定

公司组织的投标小组在栖霞区第一

家科技小额贷款公司发起人招标中

中标。

拟成立的小额贷款公司暂定

名 “南京高科科技小额贷款公

司”， 注册资本为

2

亿元， 其中公

司出资

1.4

亿元， 占注册资本的

70%

。

同日公告显示， 南京高科参股

子公司广州农村商业银行于近日确

定了定向募股方案， 拟以

3.5

元

/

股

的价格发行约

20

亿股新股， 并优

先向原股东募股。 此次全额募股

后， 广州农商行注册资本将增至

88.73

亿元。 南京高科拟以自有

资金参与认购广州农商行

1

亿股

新股， 认购资金总额预计为

3.5

亿元。

南京高科此次按上述方案参与

定向募股后， 对广州农商行总出资

额将增至

5.74

亿元， 持股数量增

至

1.8

亿股， 约占其增资后总股本

的

2.03%

。

（李小平）

在酒店约见记者的艾群策


